

Nota de prensa

31 de enero de 2025

El BCE y la JERS publican un informe conjunto sobre la experiencia en el uso del colchón de capital anticíclico en una fase temprana del ciclo

- 17 países del EEE han adoptado un enfoque de CCA positivo neutral.
- Las autoridades que utilizan este enfoque no esperan que dé lugar a mayores requerimientos de CCA en el pico del ciclo.
- El marco macroprudencial europeo podría ser aclarado para facilitar un uso más flexible y proactivo del CCA.

La acumulación oportuna de colchones de capital que puedan liberarse en épocas de tensión es esencial para la estabilidad financiera. Una manera de lograrlo es fijar un porcentaje positivo del colchón de capital anticíclico (CCA) en una fase temprana del ciclo cuando los riesgos sistémicos cíclicos no son ni bajos ni altos. Entender cómo pueden aplicar las autoridades este enfoque «positivo neutral» es esencial para avanzar en el uso del CCA.

El Banco Central Europeo (BCE) y la Junta Europea de Riesgo Sistémico (JERS) han publicado hoy un [informe conjunto](#) con el fin de conocer mejor la aplicación de distintos enfoques para la fijación del CCA positivo neutral en el Espacio Económico Europeo (EEE).

En el informe se describe la experiencia de los países que han adoptado un enfoque de CCA positivo neutral, así como los puntos de vista de los que no lo han adoptado. Asimismo, se explican los costes y los beneficios percibidos, las implicaciones para la fijación del CCA durante el ciclo, los métodos de calibración, las condiciones para su acumulación y liberación, las interacciones con otros instrumentos de capital, la usabilidad de los colchones y la reciprocidad.

Los motivos para adoptar un enfoque de CCA positivo neutral están relacionados principalmente con tres aspectos. El primero es la necesidad de constituir el CCA en un momento del tiempo oportuno,

Banco Central Europeo

Dirección General de Comunicación

Sonnemannstrasse 20, 60314 Fráncfort del Meno, Alemania

Teléfono: + 49 69 1344 7455, correo electrónico: media@ecb.europa.eu, sitio web: www.ecb.europa.eu

no solo para abordar la incertidumbre en la identificación de los riesgos sistémicos, sino también para asegurar la disponibilidad de colchones de capital liberables en las fases iniciales del ciclo financiero. El segundo es permitir una acumulación más gradual y, por tanto, menos costosa, del colchón. El tercero es aumentar la magnitud de los colchones liberables, también para mejorar la capacidad de resistencia frente a una variedad más amplia de perturbaciones potencialmente importantes.

En el informe se destacan tres elementos comunes de los enfoques de CCA positivo neutral adoptados por los países del EEE. Primero, un CCA positivo neutral no se considera un nuevo colchón, sino que, más bien, se concibe como una activación más temprana del CCA en un entorno en el que los riesgos sistémicos cíclicos no son ni bajos ni altos. Segundo, en la mayoría de los países no se espera que la adopción de un enfoque de CCA positivo neutral dé lugar a mayores requerimientos de CCA cuando se alcance el punto álgido del ciclo, lo que es acorde con el objetivo de acumular este colchón en una fase temprana del ciclo. Tercero, para la mayor parte de los países, este uso más proactivo y flexible del CCA no necesita compensarse con una reducción de otros requerimientos, en consonancia con la naturaleza basada en el riesgo del CCA.

Por último, en el informe se describen cuáles son los retos y obstáculos que las instituciones miembros de la JERS consideran que tienen que afrontar para aplicar un CCA positivo neutral, y se presentan posibles maneras de superarlos. En primer lugar, aportar mayor claridad sobre los objetivos de un CCA positivo neutral podría aliviar la preocupación acerca de posibles solapamientos con los objetivos de otros instrumentos, especialmente el colchón contra riesgos sistémicos. En segundo lugar, algunos países consideran que la falta de claridad de la legislación de la UE es un obstáculo para adoptar un enfoque de CCA positivo neutral. En este contexto, sería útil revisar el marco macroprudencial europeo para asegurar que el CCA pueda utilizarse de forma más flexible y proactiva. Esto podría lograrse, en particular, reduciendo su dependencia de la brecha de crédito-PIB y de otros indicadores del crédito a la hora de guiar la fijación del porcentaje de CCA.

El informe podría ser una referencia de utilidad para los países pertenecientes y no pertenecientes al EEE que están considerando adoptar este enfoque. También puede proporcionar información valiosa a los organismos reguladores que están considerando elaborar orientaciones adicionales sobre los enfoques de CCA positivo neutral.

**Persona de contacto para consultas de los medios de comunicación: [Ettore Fanciulli](#),
tel.: + 49 69 1344 95012.**
